
 
Minuta de Reunión 
Dimensión Género 

Reunión virtual: lunes 21 de marzo del 2022, a las 10,30 hs   

TEMAS TRATADOS: UCPE; abre reunión  híbrida, explica la organización de reunión. 

Presenta a  Lisa Solmirano Coordinadora de ONU mujeres de Argentina, quien expone los 
objetivos y el alcance del Programa  “Una victoria lleva a la otra “, programa realizado en CABA 
durante el año 2021 

ONU; explica  los objetivos de ONU mujer, y su nacimiento, los objetivos del programa “Una 
Victoria lleva a la otra”, que se implementó en las organizaciones de  base de distintos barrios 
populares de CABA, el programa fue orientado a adolescentes de bajos recursos sin acceso al 
trabajar el deporte como herramienta y ámbito de acción para alcanzar los objetivos ODS, y 
generar igualdad, detalla las características de los talleres y de las acciones realizadas durante 
el proyecto 

-Actividad deportiva combinada con talleres de habilidad para la vida 

-Adaptación del manual de UVLO  a la realidad local 

-Capacitación  de entrenadoras y facilitadoras en la metodología del programa 

-Creación de políticas de apoyo y asistencia a las organizaciones de base 

-Provisión de estipendio a las adolescentes y kit de higiene 

-Desarrollo de materiales con distintas estrategias para trabajar en contexto de confinamiento 

-Creación de mensajes y recepción de las voces de los adolescentes  

Desarrollo de la exposición, cierre  

UCPE; abre preguntas 

Senderos Ambientales consulta como se pensó  programa 

ONU; detalla los barrios en los que se realizó el programa, y los objetivos alcanzados,  

Senderos Ambientales; comenta las dificultades que surgen en el deporte al fomentar la 
discriminación entre hombres y mujeres para realizar los mismos,  especialmente en el  ámbito 
escolar y en  la formación de profesores para el deporte  

ONU; comenta que el problema radica en  



La concepción del estereotipo de que la mujer no es apta para los deportes  desde el programa 
se trata de romper con este mandato 

FECOBA Consulta como llego a argentina el programa y hasta donde se puede implementar 

ONU; comenta cómo se articuló para implementar el programa en CABA, pero que se puede 
pensar en ampliar el alcance hacia el territorio federal e incluso hacia  el regional  

Las organizaciones comentan la necesidad de que  programas  como este se extiendan hacia las 
familias para mejorar las condiciones  en el acceso de la mujer a las áreas de deporte 

ONU; comenta las dificultades más comunes que encuentran las mujeres para realizar deportes 
como la falta de espacios para lactarios o e protocolos de seguridad para los eventos, 

Las organizaciones agradecen la exposición  y refuerzan la recomendación     de que las 
organizaciones del COPE, elaboren una proyecto de Ley o  recomendación para garantizar la 
continuidad del programa, teniendo presente  a las funcionarios del Ministerio de Hábitat y 
Desarrollo Humano que participaron en la implementación, 

UFEDEM, Agradece la exposición y consulta porque no se articuló con las organizaciones 
deportivas federadas para la implementación, teniendo presente que actualmente  es dirigida por 
una mujer y se trabaja fuertemente la perspectiva de género 

ONU; informa que como fueron las articulaciones para la implementación del programa teniendo 
presente que es un área programática, las organizaciones resuelven evaluar en la dimensión la 
posibilidad de generar un proyecto para continuar con el programa, se despide a la expositora y 
se acuerda el envío de material presentado. 

UCPE; continúa con la orden del día, elección de relatores titular y suplente, se propone que 
continúe Maria Ines  Costilla de Sindicato de Comercio,  como relatora titular y a Elida Cecconi  
AMA, como relatora suplente, las organizaciones votan y aprueban la elección.  

UCPE; continúa con la consulta de si existen iniciativas de Ley, aunque queda claro que la mujer 
y el deporte es algo que se va a trabajar este año, comenta que no quedaron  proyectos 
pendientes de la dimensión pero surgieron otros proyectos que están trabajando en otras 
dimensiones que sería bueno evaluarlos para darle la perspectiva de género, y enviarlos al 
comité ejecutivo, las organizaciones acuerdan tratarlos en la próxima reunión. 

AMA  recuerda el proyecto de baños públicos, aporta información sobre el tema, las 
organizaciones adhieren a las propuesta de trabajar el tema para continuarlo, comentan las 
distintas acciones que proponen- 

CICSA BSAS, comenta sobre el proyecto de Huertas Urbanas que debe ser revisado y 
actualizado para evaluar si continua, las organizaciones adhieren a la propuesta, 

UCPE, cede la palabra a AMA, para que informe sobre las audiencias en la legislatura sobre la 
ley presentada “mujeres que abren Camino” explica que fue votada por unanimidad y se 



transformó en Ley, los presentes aplauden por el logro del COPE en el proyecto  transformado 
en Ley. 

AMA, expone su preocupación por el proyecto de fibromialgia presentado a la legislatura debido 
al cambio en la presidencia de salud, las organizaciones adhieren y proponen ver el tema  

UCPE; comenta los cambios en las Coordinaciones y presenta a la nueva Coordinadora  Dina 
González, quien expone su presentación, se  acuerda próxima reunión para el día 25/4 a las 10; 
30 has, se cierra reunión. 
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Minuta de Reunión 
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Participantes a la reunión  

Lisa Solmirano ONU MUJERES 

Elida Cecconi ASOCIACIÓN MUJERES EN ACCIÓN 

Mariano Mendizabal 
COLEGIO DE GRADUADO EN CIENCIAS 

ECONÓMICAS 

Francisco M. Silva 
PARTIDO DE LAS CIUDADES EN ACCIÓN / 

CIDEDFA 

Ana Saenz Senderos Ambientales 



Jose Rivero ACIERA 

Maria Ines Costilla SINDICATO DE COMERCIO 

Adriana Vaghi CISCSA BS.AS 

Sandra Verónica Guagnino ASOCIACIÓN MUJERES JUECES ARGENTINA 

Elisabet Piacentini FECOBA MUJERES 

           Esteban Gonzalez UFEDEM / FED METROP DE PATIN 

Pablo Denis ABAPPRA 

Amalia Mattio FORO DE MUJERES DEL MERCOSUR 

Silvia Collin UCR 

Martha Alonso AMAI 

Juan Pablo Collado UCPE 

Dina Gonzalez UCPE 

Christian Isernia UCPE 

 


